
骆家辉在今年1月 13日在美中贸易全国委员会就全面挖掘中美
贸易关系的潜力发表过重要讲演。骆家辉强调，中美两国政府在商业领域开展合作而非对抗，将开发出技术，解
决当今世界面临的最具紧迫性的环境、经济和社会挑战问题。

骆家辉用自己的亲身经历描述了中国在过去20年里发生的沧桑巨变，以及美中商业关系的巨大发展。他说：
“我每次去中国，都为它的发展感到震惊。”目前，中国已成为拥有世界最长高速铁路的国家，中国正向全球经济价值
链的高端转移。2亿中国人已摆脱贫困，他确信未来几年，将有数以亿计的中国公民加入中产阶级的行列。同期，美
国对华出口增加12倍，中国对美出口增加30倍。
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美国政府高级官员7日向媒体透露，总统贝拉克·奥巴马将任命商务部长骆家辉为下一任驻华大使，接
替即将离任的洪博培。白宫最早可能于美国东部时间8日宣布这项任命。这项任命须国会参议院批准。

骆家辉早些时候接受采访时称赞中美经贸关系。美国去年对华出口增加34%，中国对美国公司更加开放。
现任驻华大使洪博培、即乔恩·亨茨曼，定于4月30日离任。外界猜测，这名前犹他州州长可能角逐2012

年总统选举共和党候选人提名。

民主党人，2009年2月获奥巴马提名出任商务部长。
骆家辉的祖父20世纪初从中国广东省台山移居美国，父亲在美从军，曾参加第二次世界大战。他于1950

年1月21日出生在华盛顿州西雅图市，童年在美国第一个多种族混居社区、西雅图耶斯勒·特勒斯社区度过。
骆家辉先后就读于耶鲁大学和波士顿大学，1982年至1993年任华盛顿州众议员，1996年当选华盛顿

州州长，成为美国第一位华裔州长，4年后连任。任华盛顿州长期间，骆家辉多次访华。
去年5月，骆家辉以商务部长身份率美国清洁能源商务发展代表团访华。
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骆家辉说，美国欢迎中国的高速发展，“因为它不仅对中国民众有利，
对世界经济也有利”。他认为美国公司向中国市场提供一流的服务和商

品十分重要，这不仅能提高中国人民的生活水平，也将为美国造就众多的工作岗位。
骆家辉认为，随着中国去年成为全球第二大经济体，中美经济伙伴关系进入一个转折点。在

过去几十年里主导两国商业关系的政策和实践已不足以应对未来几十年的发展。双方都在进行
增长模式的调整。 据新华社电
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